

[SECCIONES]

Cantabria

- Cantabria
- Santander
- Torrelavega
- Región

Opinión

Cronica

- Nacional
- Internacional
- Economía

Deportes

Vida y Ocio

- Sociedad
- Cultura
- Televisión

Necrológicas

Tecnología

[SUPLEMENTOS]

Seleccione...

[SERVICIOS]

- Nos visitaron
- Índice Titulares
- Contactar
- Inf. Corporativa
- Agenda
- Horóscopos
- Programación TV
- Cartelera Cine
- Farmacias
- Tiempo
- Info. Útil
- Postales
- Efemerides

[CANALES]

Seleccione...



Cantabria / REGIÓN

TRIBUNA LIBRE

Yo me quedo en Campoo

J. M. ARENAL GONZÁLEZ/SECRETARIO GENERAL DE CULTURA, TURISMO Y DEPORTE DEL GOBIERNO DE CANTABRIA

Confieso que por esas fechas, y no sin cierta impaciencia, esperaba una llamada telefónica familiar -familiar por un doble motivo-. Por su origen en mis hermanos y por la causa que la motivaba: nuestras tradicionales vacaciones navideñas en tierras aranesas, en la Estación de Esquí de Baqueira-Beret (Pleta Neu). Viaje en familia que reproducimos desde hace cinco años y con un itinerario igualmente repetido. Partida desde Santander, parada en Pau, trasiego de gente que reproduce el viejo conflicto generacional padres-hijos; éstos, hoy sobrinos, van con el tío que tiene más marcha (éste soy yo) y los propios son tutelados en otro vehículo por hermanos; y todos juntos hasta las puertas del Val d'Aran (Pontaut), en donde se inicia una desbandada general hacia Arties, Salardu, Tredos, etc... (rebajados de las tareas domésticas al menos el primer día, los restantes transcurren con disciplina castrense: petate, rancho y orden, mucho orden), cada uno va a procurarse lo que pueda. El resto de las vacaciones se desarrolla con intensas jornadas de esquí (para unos) que se inician con el café del Parrec de Banhiblar, para continuar en la Bonaigua, Tarrega, Esquiros, etc., y así hasta las cuatro de la tarde. Luego todos, con mucho 'cuidadín', de vuelta a casa.

Imprimir Enviar

Pero este año, hay cambio de planes. Me quedo en Alto Campoo. Este fin de semana, si el tiempo no lo impide -aunque parece que tenga pinta de ello, pero el consejero Mazón ha comprado unas estupendas máquinas quitanieves, que estarán listas en el flamante aparcamiento o apostadas en la carretera La Lomba-Braña Vieja- y la autoridad lo permite -lo que también tiene favorable augurio: asistirán el presidente del Gobierno, Miguel Ángel Revilla, y el consejero del ramo, Marcano-, se inaugurará el edificio de usos múltiples de la Estación de Esquí Alto Campoo, gestionado por la empresa pública Cantur, SA Sí, Cantur; esa empresa que con capital público gestiona 'negocios privados' en opinión de algunos, opinión a la que dedicaré en otras fechas alguna reflexión.

Y es que los campurrianos aprendieron muy pronto a convivir-sufrir y vivir en empresa pública: año 1918 se funda en Reinosa la 'Sociedad de Construcción Naval', se integra, 1970, en Endesa, y en la década 1990-2000, en el grupo Sidenor S A, resultando desvinculada de lo público mediante su privatización (13 millones de euros) en el año 1995. El desmesurado déficit público acumulado por este sector, y su escasa rentabilidad económica, fueron las banderas utilizadas por el legislador, e impulsados por ejemplos de otros procesos privatizadores (Francia, Reino Unido, Países Bajos), para promulgar la Ley de marzo de 1995 que aprobó el Régimen Jurídico de Enajenación de Participaciones Públicas; donde una multiplicidad y heterogénea amalgama de empresas públicas (Enagás, SEAT, Repsol, Astander, Telefónica), ahora verdaderas multinacionales, fueron trasvasadas al sector privado.

Pero desde los orígenes de este sector público a la realidad actual, transcurrió un período intermedio de ajuste durísimo en determinados sectores industriales (cuyo origen se inicia en el año 1973 a consecuencia del incremento del precio del petróleo, que provocó una crisis estructural de las economías occidentales) y que se plasmó en una cascada de normas dirigidas a la reconversión y reindustrialización de amplios sectores económicos, y las específicas que afectaron, muy especial y trágicamente, a la comarca campurriana. Me estoy refiriendo a los decretos, año 1980, de reconversión 'Industrial del Subsector de fabricación de aceros especiales' y el básico 'de la siderúrgica integral' y que concertaron, con justicia, toda suerte de críticas por los agentes sociales y especialmente los sindicatos.

BUSCAR

EI DIARIO MONTAÑÉS

Hoy



Callejero



Hay que recordar que más de la mitad del ajuste laboral del total proceso de reconversión lo soportaron escasamente cuatro empresas: una de ellas fue Astilleros Españoles (AES.A.); sólo en Reinosa, de 2.500 empleos a finales de los años 60 a 887 empleados en el año 1997 (Sidenor).

En fin, concluyó aquí una etapa negra, y también de luto, en la comarca de Campoo-Reinosa, cuyo colofón fue, como plus añadido, la marginación de Cantabria de las intensas medidas de recolocación laboral que promovió el Gobierno, mediante los decretos creadores de las zonas preferentes de localización (Sagunto) o las zonas de urgente reindustrialización (ZUR, como Asturias). Otra vez, Campoo no estuvo en la mente del planificador, ni del legislador. No existía, simplemente.

Pero hoy, 2005, las perspectivas son más dulces: transcurridos diez años de la privatización de Sidenor y cuarenta (¿tantos ya?) de la creación de la Estación de Esquí Alto Campoo, yo estas Navidades me quedo acá.

Hoy Sidenor ha duplicado su tamaño y multiplicado su valor por treinta y cinco -en una década (1995-2005)-, con una cuenta de resultados en el 2004 de 50 millones de euros netos después de impuestos, ha sido adquirida por la multinacional acerista suramericana Gerdau (cuyas ventas alcanzan 7.500 millones a septiembre 2005) en 450 millones de euros y con participación del Banco Santander (BSCH); y, además, el resto de empresas de la comarca con fuerte arraigo (ALFA, ABB-Cantarey, Columbia, etc.) parecen pasar por un dulce momento.

Es, pues, quizá la hora del sector servicios, que necesariamente complementará al industrial, tan convulso en estos veinte años últimos en la comarca campurriana, por la que el Gobierno de Cantabria, bien por actuación directa, bien a través de sus entes instrumentales (Cantur S A) ha realizado una apuesta irreversible cuyos efectos deben ser inmediatos.

En esta espera, yo me quedaré en Campoo, y de Cantur S A y de nuestra estación de esquí, para no aburrir al lector, con su permiso y paciencia, hablaremos pronto en otra ocasión.

Enlaces Patrocinados

[Ofertas Baqueira Beret](#)

Ofertas en Hoteles, forfait, etc. Busca y Reserva tu viaje a la nieve .
www.logitravel.com

[Baqueira especialistas](#)

Hoteles y Apartamentos en el valle Somos especialistas .
www.aconcagua.es

[Alquiler de apartamentos](#)

Nuevos de esta temporada. Gran Lujo A 12 minutos de Baqueira Beret .
www.solsalient.com

[Valle de aran](#)

Excelentes precios en 15.000 hoteles. ¡Atrápalo ahora! .
www.atrapalo.com

Subir



© Copyright EL DIARIO MONTAÑÉS
Editorial Cantabria Interactiva S.L. CIF:B39495460
C\ La Prensa s/n 39012 Santander
Registro Mercantil de Santander, Tomo 723, Folio 165,
Sección 8ª, Hoja S11607, Inscripción 1ª
Contactar / Mapa web / Aviso Legal / Política de privacidad / Publicidad / Master El Correo
/ Club Lector 10

Powered by  SAREMEDIA